
凱樂苑「樓王」料售467.9萬
新一期居屋價單出爐 啟朗苑單位呎價最貴

香港新聞A9

2019年2月22日（星期五）

20192019年年22月月2222日日（（星期五星期五））

2019年2月22日（星期五）■責任編輯：黃健恆

行政長官林鄭月娥於去年宣佈修改沿用多年
的資助房屋定價機制，居屋屋苑由市價七

折減至五二折推售。
房委會昨日在網頁上載今期3個居屋屋苑的售

價，當中呎價最貴的單位位於啟朗苑，該屋苑B
座25樓7室的實用面積雖然只得446呎，但仍索
價345萬元，呎價達7,736元。

「樓王」海景單位呎價7440元
不過，今期居屋的「樓王」則屬凱樂苑，該屋

苑E座39樓一個三房兩廁間隔、實用面積達629
呎，並預料可以望向維港海景的單位約售467.9
萬元，呎價7,440元。
根據現時按揭計劃，白表及綠表買家分別可享
九成及九成半按揭成數，他們分別只需支付46.7
萬元或23.4萬元首期。
不過，如買家選以用最長25年的時間還款，
以市場現時的按揭利率計算，白表買家每月要供
款約1.8萬元，佔家庭申請者入息限額接近三分
一，綠表買家的每月供款更逾1.9萬元

今期出售的最大居屋單位同樣是位於凱樂苑，
該屋苑D座的1室單位實用面積有631呎，售價
介乎370萬元至449.8萬元，平均呎價介乎5,869
元至7,129元。
至於今期發售居屋中售價最平的一個單位則位

於裕泰苑，實用面積287呎的B座1樓7室開放
式單位僅售118.1萬元。綠表買家僅需5.9萬元
「入場費」，白表亦僅需11.8萬元，兩者日後每
月的供樓開支在現行利率下均不超過5,000元。

裕泰苑最遲落成 隨時睇「墳景」
不過，裕泰苑預計要於2021年1月底才落成

入伙，是今期居屋中最遲落成的一個，房委會更
在樓書中特別提醒準買家，屋苑南面有零散山
墳，部分單位景觀隨時是「墳景」，東面亦有斜
坡，業主日後須分擔維修斜坡的費用。
房委會早前曾因應今期居屋由原來的市價七折

改以市價五二折發售而重啟申請，並額外接獲
27.2萬份申請表格，超額認購約60倍，打破歷
年紀錄。
房委會已於去年11月完成攪珠，將於下星期
四安排中籤者揀樓。

香港文匯報訊（記者 文森）新一期

居屋凱樂苑、啟朗苑及裕泰苑改以市價

五二折出售，房委會昨日公佈3個屋苑

合共逾4,000個單位的價單，經修訂後

的售價介乎118.1萬元至467.98萬元，

合資格的申請人將於下周四(28日)起獲

安排揀樓，當中凱樂苑A座及啟朗苑均

已取得「入伙紙」，申請人購買後可即

時入住。

香港文匯報訊（記者 文森）「起動九龍
東」辦事處去年於觀塘巧明街和海濱道試行
「路旁上落貨區監察系統」，利用閉路電視
監察車輛在上落貨區的運作和空置情況，最
快可於本月底經「我的九龍東(MyKE)」手機
應用程式對外發放空置情況，方便貨車司機
尋找上落貨位。同時，「起動九龍東」亦將
最快於今年第二季與警方分享數據，探討應
用到交通執法的可行性。

月底對外發放 次階可辨違泊
辦事處於在去年1月起試驗「路旁上落貨

區監察系統」，於巧明街及海濱道分別100
米和 200米的路段安裝10部閉路電視攝影
機，利用影像分析技術監察車輛在上落貨區
的運作和空置情況、停泊時間和車牌。
起動九龍東專員區潔英早前向傳媒表示，

系統現正進行深度學習，辨識空置情況的準
繩度達80%至90%，希望可將整體準繩度提
升至70%。
她並指，辦事處將於本月底對外發放相關

空置情況，屆時駕駛者可透過「我的九龍東
(MyKE)」手機應用程式尋找上落貨位；當系
統達到一定準繩度後，將進入第二階段試
驗，嘗試辨識超過5分鐘沒有移動的車輛是否
違泊，最快於今年第二季與警方分享數據，
探討應用到交通執法的可行性。整個測試預
計於今年第四季完成。

辦事處同時計劃在觀塘和新蒲崗3個試點試
驗「違例泊車監察系統」，涉及駿業街約50
米路段與鴻圖道和四美街分別100米路段。
承辦商將於各路段安裝4個閉路電視攝影

機，利用影像分析技術監察違泊行為，每30
秒更新一次。系統可識別車牌和車輛是否變
形，更可分辨「單黃線」、「雙黃線」及禁
止泊車時段，協助警方判斷觸犯甚麼法例，
預計於2020年第三季完成試驗。

起動九龍東辦事處按智慧城市框架的5大範
疇，提出短期及中長期的智慧城市措施，至
今已推展8項概念驗證測試，總開支約1,100
萬元。政府已於上月展開「發展九龍東為智
慧城市區可行性研究」第二階段公眾參與活
動，就中長期的智慧城市措施收集市民及持
份者意見，為期兩個月至3月9日結束，並在
明日於觀塘海濱的起動九龍東辦公室舉辦公
眾論壇和技術展覽。

「起動九龍東」App助尋上落貨位

■區潔英指「路旁上落貨區監察系統」辨識空置情況的準繩度達八九成。
香港文匯報記者文森 攝

「先聘後訓」再開班 鼓勵高齡再就業

黃
遠
輝
：
高
球
場
續
租
非
「
永
續
」

香港文匯報訊（記者 文
森）政府完全同意及全盤接納
土地供應專責小組最終報告，
決定局部收回粉嶺高爾夫球場
其中32公頃用地，主要用作興
建公營房屋，其餘140公頃用
地則獲續租至2027年。土地供
應專責小組主席黃遠輝昨日表
示，有關決定「無可厚非」，
但認為續期不代表「永續」。
發展局局長黃偉綸重申，專責
小組並無要求一定要收回粉嶺
高球場餘下的用地，政府的決
定與專責小組的建議並無衝
突。
黃偉綸昨日在一個電台節
目裡被問到政府是否太快決定
不收回餘下的140公頃用地時
表示，局部收回粉嶺高球場建
公營房屋，是平衡短中期土地
需要及高球場的貢獻，民政事
務局將與持份者商討改善高球
場餘下土地設施；至於是否舉
辦國際賽事要視乎舉辦者意
願。
黃遠輝出席同一個節目時表
示，小組一直認為除非有非常
強烈的理由，否則不應輕易放
棄任何選項，「政府考慮是否

滿足到康樂體育政策，而於短
中期優先考慮發展高球場32公
頃用地是無可厚非。」他於節
目後表示，球會可以象徵式地
價續租至2027年，不代表「永
續」，「局部收回32公頃用
地，正好反映政府的私人遊樂
場契約土地是可透過一定程序
收回的。」
他並指，有關東大嶼填海的
討論，由始至終都是說1,000
公頃，大多數主流意見亦支持
填海1,000公頃，若擴大填海
規模至1,700公頃，會影響生
態價值，政府需說服社會這是
否符合香港最終利益。
至於報告建議的5個近岸填

海選址，其中馬料水的地區
反對聲音強烈，居民擔心會
加劇交通擠塞，他希望政府
吸納意見，暫緩推展該填海
項目。
另外，數名香港高爾夫大聯

盟成員昨日到政府總部外請
願，他們指所有亞洲一線城市
都有舉行國際高爾夫球賽事，
要舉行國際高爾夫球賽事要滿
足多項設施要求，批評政府收
回球場用地的做法。

香港文匯報訊（記者 趙夢縈）近年多項交
通基建相繼落成，交通及支援服務業求才若
渴，僱員再培訓局於去年11月首度與俊和隧
道管理公司合作推出「先聘用、後培訓」計
劃，鼓勵中高齡再就業人士投身隧道管理工
作，28名學員當中25人已順利畢業，任職隧
道交通督導員。鑑於行業仍然缺人，再培訓
局宣佈該計劃將於今年3月加開第二班，再招
募20人，歡迎有興趣人士積極報名。

為紓緩部分行業招聘困難的問題，再培訓
局於2015年至16年度首次推出「先聘用、後
培訓」試點計劃，最初主要對象為中年女
性，並通過與健康護理業僱主合作，令不少
人成功入職成為安老院舍護理員。其後再培
訓局將「先聘用、後培訓」計劃先後擴展至
酒店業、環境服務業、涵蓋交通支援服務
業、酒店及旅遊等6個工種，共提供約240個
培訓名額，鼓勵市民多方面就業。
僱員再培訓局經理李嘉雯昨日表示，俊和隧

道交通督導員的報名者須持有效香港駕駛執照
（第一類），並通過中文入學筆試（小六學歷
者可豁免筆試），培訓班為8小時全日制（含1
小時膳食時間），每周上課5天，課程長約22
天，內容包括隧道收費操作程序、緊急事故處
理、搶救車訓練及急救學證書訓練等；通過相
關評核後，學員會再接受為期7天的隧道實務技
能培訓。
實習期的薪金約為8,800元，轉正後月薪可

達13,000元或以上；凡符合「中高齡就業計

劃」津貼發放條件的報名者，如順利畢業並
入職滿一個月，可獲發2,000元新入職獎金；
入職滿6個月後再獲發3,000元新人獎金。

退而不休 享受工作新鮮感
現年61歲的何陵佳曾於內地從事化工行業30

年，60歲退休後不習慣清閒生活，遂多方尋求
機會發揮餘熱。
他坦言，社會上給予60歲以上人士工作的機
會不多，他曾試過去地盤開車，最終因身體無
法負荷工作強度而放棄，「現時做交通督導
員，雖需要輪班，但已是得心應手。」
現年40歲的黎少滿是培訓班內為數不多的

女性學員之一，她早年結婚後來港至今十餘
年，曾當過文員，後欲轉行，偶然機會加入
培訓班。她表示，享受現時工作帶來的新鮮
感，並指雖然輪班工作會對她照顧家庭造成
一定影響，但認為小小犧牲仍是值得。
俊和隧道管理公司人力資源副總經理歐陽

錦裕透露，隧道行業人員缺乏問題較為嚴
重，長期欠缺約10%人手，除交通督導員
外，尚需要大量工程師入職，預計未來新基
建項目會再招聘300人至400人入行。

■「先聘用、後培訓」計劃，鼓勵中高齡人士
再就業。 香港文匯報記者趙夢縈 攝

■■今期居屋的今期居屋的「「樓王樓王」」屬凱樂屬凱樂
苑苑，，該屋苑一海景的單位約售該屋苑一海景的單位約售
467467..99萬元萬元，，呎價呎價77,,440440元元。。
圖為凱樂苑圖為凱樂苑。。 資料圖片資料圖片

■黃遠輝表
示局部收地
「 無 可 厚
非」。圖為
粉嶺高爾夫
球場。
資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區
政府鼓勵興建過渡性房屋，不過在支援
配套上仍有待改善。
民建聯九龍西立法會鄭泳舜（阿

舜）昨日在立法會提出其首個動議，要
求特區政府成立不少於20億元基金，
支持民間組織推動過渡性房屋，獲得立
法會通過。
鄭泳舜在提出「增加過渡性房屋供

應」的議員議案中，要求政府成立不少
於20億元的「過渡性房屋基金」支持

民間組織推動過渡性房屋；將過渡性房
屋納入《長遠房屋策略》，冀3年內的
供應不少於1萬個單位；邀請房委會、
房協及市建局提供更多過渡性房屋；鼓
勵私人業主將住宅或整幢工廈改作過渡
性房屋，及公開適合用作過渡性房屋的
閒置政府土地或設施清單。
該動議獲跨黨派支持。在分組點票

下，議案以功能組別13票贊成、5票反
對、4票棄權；地區直選20票贊成、1
票反對、7票棄權下大比數通過。

倡20億基金推過渡屋 阿舜動議獲通過

■鄭泳舜此
前去信不同
黨 派 的 議
員，爭取他
們支持其議
案。


